

Les relations économiques entre le Canada et Hong Kong

Les relations économiques entre le Canada et Hong Kong deviennent chaque jour plus complexes. Les échanges commerciaux et les investissements se multiplient au bénéfice des deux partenaires.

En 1990, la valeur du commerce bilatéral s'élevait à 1,7 milliard \$, et Hong Kong enregistrait un surplus de quelque 400 millions \$. En 1989, le territoire représentait le douzième marché du Canada, alors que le Canada était en importance le sixième client de Hong Kong.

Parmi les principales exportations canadiennes vers Hong Kong, on compte les métaux précieux, le matériel électrique, le papier, les produits en aluminium, le plastique et le matériel mécanique. Les principales exportations de Hong Kong vers le Canada comprennent les vêtements et accessoires, le matériel électrique et mécanique, les jouets, les jeux, le matériel de sport, les horloges et les montres.

Hong Kong constitue une importante source d'investissements pour le Canada. On estime que plus de 4 milliards \$ ont été investis au Canada en 1990, ce qui est relié en grande partie aux mouvements d'immigration. Les investissements effectués par Hong Kong sont concentrés dans les domaines de l'électronique, des textiles, des télécommunications, du plastique et de l'immobilier.

L'Association des gens d'affaires du Canada et de Hong Kong, créée en 1985, possède onze sections, d'un bout à l'autre du pays, et elle compte plus de 3 000 membres. Dans sa catégorie, c'est l'organisation commerciale dont le rythme de croissance est le plus rapide au Canada.

Le Canada investit depuis plusieurs années dans l'économie de Hong Kong, directement ou indirectement. Les liens commerciaux avec ce territoire, se traduisent par la présence à Hong Kong de plus de 75 sociétés, de sept banques à charte canadiennes et de plusieurs compagnies d'assurance et autres établissements financiers.

C'est à Hong Kong que se trouve le siège social de quelques-unes des plus importantes sociétés canadiennes implantées en Asie, telles que Northern Telecom, Alcan, Semi-Tech et Mitel. Plus du tiers des polices d'assurance-vie dans le territoire sont souscrites auprès de compagnies canadiennes. ManuVie est d'ailleurs l'un des plus importants employeurs à Hong Kong. Les entreprises canadiennes envisagent également de participer au développement du nouveau port et du nouvel aéroport.

La Chambre de commerce du Canada à Hong Kong, créée en 1977, compte plus de 950 membres et elle est la plus importante à l'étranger. En 1990, elle a organisé plus de 100 activités et elle publie à tous les deux mois le magazine *Canada Hong Kong Business*, dont le tirage s'élève à plus de 7 000 exemplaires.

Le Canada croit en l'avenir de Hong Kong et veut continuer de faire affaires avec ce territoire en qui il voit la porte de la Chine et du reste de l'Asie.